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S orpresa fue para muchosla designación del arquitecto Mario Lazo Villarreal como titular de
la Cátedra Extraordinaria “Federico Mariscal”, 2005, mas no para aquellos que conocemossu
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El Encinar, Bosques de Santa Fe, DF, 2001
Croquis: Mario Lazo

Y todo empieza
consistente obra y destacada trayectoria como unode los profesionales más completos de nues- en una h O | a
tro ámbito, dado el amplio abanico de disciplinas relacionadas con el diseño —arquitectónico, > ne A

industrial, gráfico, urbano,de paisaje e interiores— que ha abordado desde su empresa Unidad dl e pa pel
Diseño s.c., fundada en 1971.

Sorpresa fue para los organizadores que Mario Lazo exigiera que su nombre noapareciera en con un a P un te.
la promoción de la Cátedra, sino el de Unidad Diseño. Fue difícil convencerlo de que era menester .
llamarla así, pues es la norma, pero su argumento fue contundente: “Si me han distinguido con CON UNA 10 ta
este honor no es sólo por mis méritos, sino por los del equipo que conforma o ha conformadoel
taller”. Finalmente, se llegó a un consensoy la Cátedra se denominó: "Naturaleza y diseño. Unidad plasm d dl d

Diseño s.c. Mario Lazo". ,
. > YOOMIS

Y sorpresa también fue paralos asistentes verlo ocupar, en algunassesiones, un asiento entre en unCl OQ uls

el público para ceder a alguno de sus colaboradores en Unidad Diseño la palabra y el protago-

nismo, siendo congruente con su postura: el trabajo valioso es el que se realiza en equipo.

Mario Lazo Villarreal nació en México, D.f., en 1942 y se tituló en la Escuela Nacional de

Arquitectura de la unam en 1966; poco después partió a Londres para estudiar la maestría en dise-

ño industrial en la Central School of Art and Design. Aunque su labor más difundida es sobre gran-

des desarrollos turísticos en costas mexicanas, la producción arquitectónica abarca proyectos

industriales, residenciales, de educación, vivienda y cultura. Además,tiene vasta experiencia en las

áreas de diseño gráfico, editorial e industrial. Lazo fue cofundador de la carrera de diseño indus-

trial en la UNAM, pionera en Latinoamérica.

La Cátedra se celebró entre diciembre de 2005 y febrero de 2006. Las diez sesiones imparti-

das ¡ilustran la trayectoria, gama de disciplinas y proyectos desarrollados en el despacho,así

comolas inquietudes, consideraciones y preceptos que han regido su trabajo:

1.

2.

10.

El paisaje sustentable. Tesis. Paisaje y naturaleza. Mayakobá.

Metodología y trabajo en equipo. Caracterización del sitio. Unidad Diseño. La interacción

con asesores.

Bordes de ciudad. Normatividad/naturaleza. Plan maestro Tlalpuente, Casa Santana.

El Caribe antillano. Plan maestro para dos sitios en Cuba: Casablanca y El Ramón.

El Pacífico. Arquitectura de costa. Arquitectura vernácula y su interpretación con un sentido

contemporáneo.Plan maestro Punta Ixtapa, Villas Punta Ixtapa, Villas Playa Quieta.

Un sistema lagunar. Creación de un sistema fluvial a partir del conocimiento de la edafo-

logía del sitio. Plan maestro Mayakobá, canales y laguna/campo de golf.

Expresividad del sitio. Arquitectura parael sitio. Plan maestro Mayakobá, arquitectura en

Mayakobá: plaza de acceso, club de playa, Hotel Fairmont, casa club.

Espacios exteriores y educación. Espacios exteriores Infonavit. Arquitectura para la educa-

ción: Colegio México Nuevo, Colegio de Ingenieros Petroleros.

Arquitectura residencial y naturaleza. Casas Parota, Tuxpan, Bezares, Tarahumara y

Cañadas de la ciudad. Plan maestro Bosques de Santa Fe. Villas de la Cañada, El Encinar y

Finalmente, se concluyó con una visita guiada al desarrollo urbano Bosques de Santa Fe y a los

edificios residenciales proyectados por Unidad Diseño.

S orpresa fue para muchosla designación del arquitecto Mario Lazo Villarreal como titular de
la Cátedra Extraordinaria “Federico Mariscal”, 2005, mas no para aquellos que conocemossu
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Entrevista realizada en la casona del barrio de San Lucas en

Coyoacán donde Unidad Diseño tiene su base de operaciones.

Mario, ¿quéha significado para ti haber participado en la Cátedra

Extraordinaria “Federico Mariscal”?

Una enorme distinción por su gran prestigio, ha sido ocupada pot

los mejores arquitectos de nuestro pais, lo cual le brinda una

jerarquía sin parangón en nuestro medio. La acepté con la in

tención deregresarle algo a la Escuela, algo de lo mucho que

meaportó en mi etapa de formación, y para exponer el traba

jo que hemos desarrollado en equipo desde la creación de

Unidad Diseño, y esto lo recalqué. Si acaso merezco tan alto

reconocimiento no espor un trabajo personal, sino por uno de

equipo. La idea al fundar el despacho fue reunir todas las

prácticas referidas al diseño en un taller donde trabajáramos

varios especialistas juntos.

¿Cómo estructuraron la Cátedra?

Empezamos explicando cómo se inicia y constituye Unidad

en forma interdisciplinaria, no solaDiseño; cómo funciona

nente desde el punto de vista arquitectónico. El tema que

 

quisimos presenta fu Das camente al que nos nen

do: el trabajo con el sitio, con la naturaleza. Buena parte de

este trabajo se ha enfocado a desarrollos turisticos y resi

denciales, realizado mayoritariamente —en costas, cañadas y

en orillas de ciudades—. Para ello trabajamos con científicos

biólogos, geólogos, ecólogos— que con sus diagnósticosrea-

lizan la caracterización física de la zona; apoyándonos en est

bagaje de información, le proponemosal cliente alte

que que el sitio con e su m1 sticas natura

¿Por qué no "Naturaleza y arquitectura”?

 

El proyecto “líder” de los que presentamos en la Cátedra fue

layakobá —desarrollo turistico en la costa oriental de la pe

isula de Yucatán—; el éxito fue trabajado con un enor

1e manglar que se presentaba como factor en contra a

 
Casa Santa Ana, Talpuente, br, 1981

Fotografías: Ignacio Urquiza
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entendido como algo "para ver”, sino como medio ambiente,

comocalidad de vida para los que siempre han estadoalli —la

flora y la fauna— y para quienes lleguen a habitarlo. Persisten

los ecosistemas, pero se incorporael desarrollo arquitectónico.

Decías que una de las razones para aceptar la Cátedra fue de-

volver a la Escuela algo de lo que te dio. ¿Qué te dio?

Me dio muchoa través de sus maestros. A mediados de los se-

senta, cuando cursé la carrera, José Villagrán era "el Dios", su

teoría significaba el sustento de la arquitectura y además habia

hecho las aulas donde estudiábamos. También estaba Félix

Candela, con quien tomé la clase de estructuras (aunque nosla

traducía Fernando López Carmona, pues Félix hablaba de mate-

máticas y construcción en "madrileño" y a 200 por hora). Enla

parte histórica, Agustín Piña Dreinhofer, Raúl Henriquez,

Manolo Sánchez Santoveña, José Luis Benlliure (que me invitó

al seminario de Juan de la Encina, donde estaban Victor

Jiménez, Juan Benito Artigas, Ricardo de Robina). En proyectos

fue muy importante para mí Imanol Ordorika, El Vasco; estaban

también Eric Fournier, Javier Solórzano en construcción y

Enrique del Moral en administración de obras. En la creatividad

quien más influyó en mi manera de pensar y ver el oficio fue

Mathias Goeritz; él me enseñó que había que pensar, que sentir

las cosas, que cuestionar pero proponer, querecrear, querein-

ventar las ideas. Organizótalleres con José Luis Cuevas, Helen

Escobedo y Manuel Felguérez, quienes sembraron en mí la in-

quietud por la búsqueda, por repensar y replantearlas cosas,

así comocreer en la magia de los colores y la proporción.

¿Por qué te decidiste por el área de diseño industrial para

tu maestria?

Yo acabéla carrera con el proyecto de un observatorio astro-

nómico. Entonces ya trabajaba en el Centro de Investigaciones

del Instituto Politécnico Nacional, en el desarrollo ejecutivo

de los edificios proyectados por Reinaldo Pérez Rayón. Realicé

el de biología celular y genética para los doctores Emilio

Rosenblueth y RamónÁlvarez Buylla; me encargué del diseño

 
Accesode la casa Tarahumara, Lomas de Chapultepec, DE, 2002

Fotografia: Michael Calderwood

Mi sueño era diseñar casas como

carros, aunque luego comprendí

que el espacio es otra cosa

de interiores, detalles de los laboratorios y el mobiliario espe-

cializado para sus investigaciones y operaciones. Entré en con-

tacto con ingenieros mecánicos electricistas y me gustó el

diseño de detalle: cajones, bancos, jaladeras, mesas de trabajo

y cirugía, cocinetas, mecheros. Me atraía llevar la arquitectura

a niveles de industrialización mucho más avanzados parala

producción de vivienda; mi sueño era diseñar casas como

carros, aunque luego comprendi que el espacio es otra cosa,

pensaba que imprimiéndole a la vivienda la calidad tecnoló-

gica que tiene un auto podríamos producir cosas infinita-

mente mejores. Coneseespíritu salí de la universidad y daba

clases de proyectos; cuando supe que la UNAM estaba dando

becas para formación de profesores me inscribí, y fue una

sorpresa —yo no hablaba inglés— que me otorgaran una para

ira Inglaterra.

¿Por qué elegiste Inglaterra?

Porque allá había nacido el diseño industrial con la primera

escuela: Arts and Crafts. De hecho ahí, en Gran Bretaña, con

Charles Rennie Mackintosh y toda esa gente, se organizó el

programa que luego cristalizó en Alemania con la Bauhaus de

Gropius; pero los primeros planes de estudio con esta concep-

ción global del diseño surgieron en Inglaterra. Bueno, así que

dije: en este país, y gestioné mi ingreso a las dos escuelas más

prestigiosas: el Royal College of Art y la Central School of Art

and Design. Aunque Misha Black —director del Royal College—

aceptó mi entrada, la postergaba seis meses, mientras que la

Central School mostró más interés por el programa de forma-

ción de profesores de la Unam, así que opté por esta última y

ahora veo que fue todo unacierto.
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| Plan maestro Mayakobá, Municipio de Solidaridad, Quintana Roo, 1997-1998

| Croquis: Mario Lazo
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Puentes para el desarrollo Mayakobá

Croquis: Mario Lazo

Estamos por el "paisaje sustentable",
no por el “desarrollo sustentable"

¿Cuándo y en qué circunstancias se fundó Unidad Diseño?

En 1971, pocodespués demi regreso, lo inicié juntando adiferentes colegas, algunos habían esta-
do conmigoen Londres. Concebimosla idea de un taller multidisciplinario y participamos enel con-
cursonacional del Infonavit, para el diseño de espacios exteriores y mobiliario urbano, y lo ganamos,

Este fue el detonante para que Unidad Diseño trabajara consistentemente en diversas áreas,

¿Quiénes conformaron el equipo original de Unidad Diseño?

Ernesto Velasco, Antonio Ortiz, Peter Reye queera el diseñador gráfico, el ingeniero Salvador

Sánchez Vega y el fotógrafo Jorge Barquet ¡que en paz descanse!

Siempre has destacado la importancia del trabajo en equipo dentro de Unidad Diseño. ¿Cuál esel

secreto para mantener un despacho activo durante 35 años?

Noes fácil, hay que ser realistas: el trabajo en nuestro país no es consistente, tiene altibajos;
sabemos quelos periodos políticos afectan a todas las profesiones, particularmente el diseño.
Hemos tenido que adaptarnos; en ciertos momentos se ha hecho más diseño gráfico o editorial,

en otros, más industrial, arquitectónico o urbano.

Háblanosde las experiencias en el campo del diseño gráfico e industrial.

Diseñamosel logotipopara la Secretaria de Hacienda y el sistema de señalización en sus edificios:
para el ¡SssTE, además del logotipo, su instrumental y partes de equipo médico, ambulancias y
toda la señalización de los hospitales. La Secretaría de Turismo nos encargó un proyecto edito-
rial muy interesante: las guías turísticas de las ciudades de México. A la Secretaría de Educación
Pública le efectuamos uno de los trabajos que mayorsatisfacción me ha dejado: una serie de
libros titulada La monografía de mi tierra, dirigida por don Luis González y González (unodelos

Club de playa Mayakobá
Fotografia: Michael Caldermood
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     Proyecto conceptual del Hotel Mandarin Oriental,

en sociedad con Grupo BAIA

Municipio de Solidaridad, Quintana Roo, 2000  

creadores del concepto “microhistoria”), quien planteaba la

necesidad de reforzar la identidad de los niños consu lugar de

origen (inclusive para evitar la migración) mediante libros

sobre su espacio, su tierra. Fue un trabajo multidisciplinario

quedesarrollamos con lingúistas, filólogos, geógrafos e histo-

riadores; el equipo estaba integrado por destacadas personali-

dades, lo cual le dio gran riqueza, y nosotros nos dedicamosa

desarrollar una concepción estética, tipográfica y funcional de

los libros. Pero la gran satisfacción es encontrar todavía en los

pueblos niños leyéndolos, no sabes cómo mellena de júbilo.

Tras 35 años de labor ininterrumpida, el equipo de Unidad

Diseño se ha modificado, renovado y los miembros cambiado.

Cuéntanos qué personajes han sido importantes en este trayecto.

Bueno, desde luego los fundadores; uno de ellos Jorge

Barquet— que murió; el ingeniero Sánchez Vegadecidiótrabajar

en una constructora, a Peter Reye le dio por ser restaurantero,

Ernesto Velasco y Antonio Ortiz se dedicaron más ala academia,

aunque continuaron comosocios algún tiempo, por lo que yo

quedé al frente de la oficina. Hemos trabajado con consultores

muy importantes comoEfrain Medrano, que hasido la columna

vertebral en todolo relacionado con diseño urbano; o Peter que

sembróla semilla y eje del diseñográfico(él diseñó nuestro logo-

tipo). Y como en todo despacho, hay épocas buenas y malas,

entra y sale personal segúnla carga de trabajo; en muchos casos

aquí se forman y después se independizan; el taller ha sido como

una escuela. Entre los colaboradores importantes están Armando

Chávez, José Vigil, Bernardo Barquet, el mismísimo Jorge Tamés,

que estuvo comojefe de arquitectura un buen tiempo (conél hi-

cimos una fábrica de galletas, el rescate y traslado dela Diana

Cazadora, proyectos industriales y de vivienda en Lermay varias

cosas más): estuvieron también Luis Coll, Rogelio Fuentes, María

Oralia Gatica (quiendirigió el proyecto de señalización de vías rá-

pidas del Distrito Federal), Isabel Noriega, José Francisco Sánchez

Morfin (diseñador de las guías turísticas), gente todaella conla

que hemos trabajado muy a gusto. Y de ocho años para acá

Mariano del Cueto, que no sési lo conozcas.

La exposición sobre la labor de Unidad Diseño, que se montó

en la galería José Luis Benlliure de la Facultad, fue todo un

éxito. Entre planos, maquetas, láminas de presentación, mue-

bles y fotografías destacaban tus cuadernos de apuntes —tus

bitácoras—, con esos croquis y bocetos tan expresivos. ¿Qué

importancia tiene el croquis en tu proceso de diseño?

La intención dela exposición fue fundamentalmentedidáctica.

Los curadores Armando Chávez y Mariano del Cueto conocen

muybieneltaller y la formadetrabajo, por esola finalidad fue

transmitir el oficio de la arquitectura y del diseño, explicar

cómo a partir de cero se entrega un producto terminadoal

cliente. Y todo empieza en una hoja de papel, con un apunte,

con una idea plasmada en un croquis, con un concepto que se

grafica poniendolas ideas en el papel; ahí seinicia.

De los trabajos desarrollados en estos 35 años por Unidad

Diseño, ¿cuáles consideras más significativos?

En la concepción global, como consecución de todas las in-

quietudes que hemos experimentadoduranteel largotrayecto,

me parece que el más significativo es Mayakobá. Empezóa

gestarse muchos años antes en Careyes; allí, aunque el plan

maestro había sido pensado por el arquitecto Alejandro

Mazzoni, quienes lo pusimos “en blancoy negro” fuimos Diego



 Fotografía de la maqueta: Ignacio Urquiza

Villaseñor y yo, que nos asociamos en muchas ocasiones para desarrollar proyectos conjuntos,

significativos pues sembraron en nosotros esta inquietud porel respeto a la naturaleza y cómo
interactuar con ella. Por otra parte, entre los trabajos más apasionantes del despacho estánlos

 
concursos, proyectos queporlo general no sellegan a realizar, comoel del Zócalo.

Unidad Diseño fue finalista en ese famoso concurso.
Sí, el proyecto para la Plaza Mayor de México lo hicimos con gran entrega. Creo quenuestra pro-
puesta es muyvaliosa como concepción espacial y respeto al recinto, no sólo enfocada a resolver

la plaza sino también problemastorales del Centro Histórico, como los de estacionamiento, trans-

porte, vivienda yrevitalización de la zona, con una visión de conjunto, no con accionesaisladas
como se ha hecho en muchos casos.

Tengo entendido que han realizado otros proyectos urbanos de envergadura.
Nos encargaron revitalizar el Paseo de la Reforma e hicimos un equipo interdisciplinario, sobre

todo con biólogos, porque habia que rescatar los árboles y uso peatonal de la calle. Otro trabajo
fue el de Insurgentes Norte, desde Tlatelolco hasta Indios Verdes, donde participaron Mathias

 

Goeritz y Helen Escobedo. Son proyectos urbanos degran trascendencia que, dependiendo del po-

lítico o los promotores en turno, pueden llegar a cristalizar o quedarse guardados en un cajón.

En tu obra se puede advertir cierta influencia de Luis Barragán, ¿es correcta esta apreciación?
Sí, seguro. Barragán fue una influencia muy importante; lo que meinteresa desu obraes la sin-

ceridad con la que trabajaba los materiales y espacios, y desde luegola magia que creaba en

éstos. Una de las obras que más meimpresionóes la Alhambra de Granada, y la magia que im

primieron los árabes alos edificios, Luis la supo captary transmitir. En cierta forma, tambiénla
tienen muchas edificaciones mexicanas como las haciendas y conventos: Barragán hizo una
mezcla ysintesis delo valioso de esos espacios para crear sus obras, y desde luego cuenta mucho
su relación con la naturaleza. Tuve oportunidad de conocerlo cuandoiniciaba los Jardines del
Pedregal, unos familiares y yo íbamos a caminar con él por esos terrenos, me impresionó cómo
se expresaba dela lava, de las plantas, del lugar. Al ver esa reja roja de acceso al fracciona-

miento, de una pureza sorprendente, me quedé pasmado. Barragán fue un hombre muy com-
prometido con la arquitectura como forma devida, no como expresión formal, sino como una

manera de entregar algo al mundo.

Quizá el género más reconocido de Unidad Diseño es la arquitectura de costa, de playa. Hay
quien te ha calificado como “arquitecto palapero", ¿qué opinas al respecto?
Las etiquetas me tienen sin cuidado. Tengo mucho respetoala palapa y la considero un verda-
dero aporte de la arquitectura vernácula; en México se usa mucho, sobre todo en algunas zonas
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Villas de de Quieta, Puntatap Guerrero, 1996-1997
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teso nos hemos dedicado durante mucho tiempo. Entre las

inquietudes están, precisamente, la investigación y los ensa

os sobre la palapa; acabamos de hacer la casa club para

ikobá, que se puede considerar una reinterpretación de

tradicional, con otros materiales y mayores clarosla pal 1pa
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Volvamos a Mayakobá. Su concepción es sorprendente e inno-

vadora: la idea de meter el aguaal terreno, de abrir canales

para hacer lagunas que ofrezcan frentes de agua, y evitar edi-

ficaciones en la primera línea de costa. ¿De dónde surgió la

idea?, ¿hay antecedentes?

Ésa fue la gran tesis de Mayakobá. Si analizas los desarrollo:ut

steros del mundo, se busca que los predios tengan
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convencimiento fue tota

Ustedes diseñaron el plan maestro para Mayakobá. ¿Después

desarrollaron algunas áreas?
las o lio ; vAy gran palapa, el club de playa

   

 

Diseñamos la plaza de acceso con la

y la casa club, primeras intervenciones proplamente waultec

nicas del conjunto. También hicimos el proy del Hot

Fairmont, uno de los seis considerados en el plan maestro, st

 

, inaugurar en diciembrey reserv

  

 

casi al terminar le pegóe huracán Wilma y se retr: obra

pero a pesar de sufrir desperfectos, no fue arrasado —como pa

con casi todo Cancún— gracias al respeto que se tuvo a

nanglar, que es la protección natural de las costas (desgraciada

mente, casi nunca es considerado por los desarrolladores)

 

Mayakobá algún linea- ¿Establecieron para el plan maestro de

miento sobre la imagen arquitectónica?

nateriales no hay lineamientos; lo queNo, en imagen y

Jlanteamoses que los lotes —que van de 10 a 40 hectarea

engan una restricción de 15 metros para genera! borde

hacia los espacios públicos del conjunto, lo que se conviert

en un aislamiento visual extraordinario, de modoque losal

quitectos encargadosde desarrollar el resto de los hoteles tra

bajan con toda libertad. Haylineamientospara la densidad, |

libertad en
alturas y manejo de desechos, pero queremos

forma y uso de materiales, pues confiamos en que los arqgui

tectos se contagiarian del respeto para el entorno con el cual

hemosdesarrollado el conjunto.



 Villas de la Cañada, Bosques de SantaFe, DF, 2000-2001

Fotografía: Mario Lazo

¿Qué opinas sobre la forma en que se ha desarrollado la

arquitectura turística en las costas mexicanas, en particular el

fenómeno del Caribe mexicano, promovido con el rimbom-

bante nombre de Riviera Maya?

  

Creo que el turismo es uno de lospilares de la economía, es

imp te seguir desarrollándolo, pero con responsabilidad,

respetando el entorno y evitando dañar las maravillas naturales

en QU Í Guerrero ( ent

rando € en l 1 € 00dOS € )

lugares podemos ver excelente arquitectura, pero también,

tristemente, trabajos que dejan mucho que desear, impulsa-

dos fundamentalmente por desarrolladores “todo incluido"

que, al parecer, no tienen como objetivoofrecerle a su cliente-

huésped espacios arquitectónicos de calidad. Creo que las

autoridades deberian preocuparse por esto y ofrecerles a los

inversionistas apoyo de diseno con protesionailes

¿Qué futuro esperas para Unidad Diseño?

seguir trabajando en esta linea de respeto al sitio y de inte

gración naturaleza-diseño. Nos siguen llamando, de México

y otros paises, para empezar masplanes maestros. Acabamos

 

ganar un concurso de inversionistas extranjeros para

Con 35 añosde experiencia profesional, ¿qué aconsejarías a

los estudiantes de arquitectura?

La arquitectura requiere entrega, devoción, disciplina y com

promiso, pero también mucha alegría. Es fundamental, desde

 

| oficio, por el medio al nte y por la sociedad. La arquitec

tura, en todassusfacetas referentesal diseño, es un arte que

invita a ser amable, cuidadoso. Me preocupa el sentido comer

cial que domina a la profesión; las maestrías mássolicitadas

son en administración y finanzas, y eso no tiene nada quever

con la arquitectura, que es —o debe ser— un arte amoroso.

La arquitectura requiere

entrega, devoción, disciplina

y compromiso, pero también

muchaalegría

 
El Encinar, Bosques de Santa Fe, DF, 2001

Fotografía: Mario Lazo
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